Es urgente e indispensable et oponer la buena prensa a la prensa mala, si queremos impedir la propoganda de los errores entre el pueblo católico. Es necesario, pues, promover la buena prensa y a yudar debidamente a los que escriben y publican buenos libros y periódicos.

LOS OBISPOS DE ITALIA

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy dificil, mientras estos países sean católicos».

> ROOSEVELT Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. { Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritus.

Teléfono1131

Suscrición mensual @ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 26 DE ENERO DE 1927

Número 2466

BULGARIA SE APRESTA A CONTRARRESTAR LA ALIANZA ITALO-ALBANESA

Odisea de dos franceses

Bluefields, Nicaragua.-Los ciudadanos franceses Pierre Dreyfus y Francois Pierson, agentes de una casa de corredores de Paris llegaron a esta ciudad, procedentes de Managua, después de haberse visto precisados a hacer un recorrido de 3,000 millas, a causa de la situación anárquica que existe en Nicaragua. Regularmente las doscientas millas que separan a Bluefields de Managua se recorren en siete dias, pero esta vez por falta de comunicaciones, fué preciso que Pierson y Dreyfus siguieran una ruta absurda. En efecto tomaron un tren que los llevó a Corinto. En ese puerto embarcaron en el vapor "Colombia", que los condujo a Panamá. Luego cruzaron el Canal yendo a parar a la Habana, y de la Habana tomaron el tren de Cienfuegos, puerto en el cual tomaron un buque que los condujo a Bluefields.

Extiendese el servicio telefonico inalámbrico a todo el Estado de New York

Nueva York.-Según se anunció las comunicaciones telefónicas entre Nueva York y Londres que hasta ahora estaban limitadas a las zonas centrales de esas dos ciudades se extenderán a partir del próxime sábado a todo este estado. En la porción de Londres desde donde se pueden hacer co-

municaciones con América hay más de 600.000 teléfonos, mientras que en la zona de Nueva York (en el estado), hasta donde se amplian las llamadas es 2,500.000.

Pagarán a Pola \$ 15.000 del capital que dejara el llorado R. Valentino

Los Angeles, California.-Pola Negri, la cálida actriz del film ha recibido de un Tribunal Superior la adjudicación de la reclamación de quince mil pesos que había establecido contra la testamentaria del fallecido Rodolfo Valentino, basándose en un recibo por dicha cantidad que, bajo fecha 9 de febrero, le entregara el llorado italiano a cambio de un préstamo.

Desmentido en Washington

Washington .- El Departamento de Estado desmintió categóricamente las declaraciones hechas por Pedro Zepe, representante del doctor Juan B. Sacasa, de Nicaragua, en las cuales afirmaba que de los Estados Unidos se habian embarcado mas a los libe-

rales nicaragüenses bajo licencia del Departamento de Estado.

Estragos de la gripe en España

Con anterioridad al 16 de Septiembre, fecha en que se promulgó el embargo aplicable a la exportación de armamentos a Nicaragua, no se requería solicitar licencia del Departamento de Estado para exportar armas a ese país, y el Departamento no tiene datos de los embarques hechos con anterioridad a esa fecha.

La gripe en España

Madrid.-El tiempo sigue mejorando en toda España, aunque en la mayor parte de las provincias

En Valencia, Barcelona, Sevilla y Zaragoza, han sido afectados por la epidemia hasta el 15 por ciento del total del número de los habitantes, habiendo degenerado en un grave mal la enfermedad que al principio fué muy benigna.

El doctor Gregorio Marañón ha declarado que la epidemia está complicándose con ataques pulmonares, que en muchos casos degeneran en bronco - pneumonía regularmente mortales.

La mortalidad ha aumentado en casi un cien por ciento. Pero a pesar de eso esta vez la epidemia no reviste la gravedad de la primera que se desarrollara en España.

Bulgaria quiere ponerse en guardia contra Italia Sud-Eslavia y sus alia-

Paris.-Dase cuenta de que entre la Pequeña Entente y Bulgaria se están llevando a cabo negociaciones para acordar un pacto que la gripe continúa haciendo estra- contrarreste los efecto de la convención italo-albanesa ajustada recientemente, y que, según parece, se ha hecho extensiva a Sud-Eslavia.

Parece que Francia está mediando en estos parlamentos.

Accidente sin importancia

Cádiz.--Hallándose el Jefe del Gobierno español, General Primo de Rivera pronunciando un discurso se hundió la plataforma que ocupaba, desapareciendo el Marqués de Estella como por arte de magia, a los pocos segundos de ocurrir el incidente.

Primo de Rivera guardó una calma y una serenidad absoluta, contribuyendo personalmente a tranquilizar a la multitud. Por fortuna no hubo desgracias personales.

El descanso dominical

Madrid.=Con objeto de festejar el mantenimiento del descanso dominical para los periodistas, los chicos de la prensa matritense proyectan dar un banquete en el Café San Isidro, el día 16, on "Homenaje al Periodista Desconecido".

El vuelo de Franco

Madrid .= Encuéntranse adelantadísimos los preparativos para el vuelo que próximamente realizarán a la América Ibérica les aviadores españoles, Ramón Franco, Ruiz Alda y Rada, los cuales utilizarán un aparato dotado de motores construídos con materiales españoles en su totalidad. La primera etapa será de Madrid a Canarias, y la segunda de Canarias a Cuba, proponiéndose luego volar a México.

Los terremotos en el mundo

Barcelona .- Fueron publicadas las estadísticas de los terremotos ocurridos en España durante el año de 1926, registrados por el Observatorio Seismográfico de Ebro. Todos han sido lejanos, per cibiéndose 150 de los cuales corresponden 30 al mes de agosto

Colegio de Bethemitas en Cartago

Este acreditado Colegio de Señoritas en la Ciudad de Cartago, abre su matrícula el 1º. de Febrero próximo; y sus clases el 1º. de

La seriedad de su enseñanza y dirección, y la bondad del clima de Cartago, lo hacen altamente recomendable a los Padres de fami-

Congreso Constitucional Sesión del 25

Cortés, rogó a la Mesa se sirviera agregar a la votación unánime de la moción del Sr. Arias, para que el Congreso nombrara una Comisión invesiigadora de los sospecho sos manejos de la United, su voto absolutamente afirmativo, por no haber podido asistir a la anterior sesión.

Se entró a conocer el dictamen de la Comisión de Hacienda, sobre cada litro de licor que se expenda Herrera. en la Fábrica de Licores para crear un fondo que respalde no emprés. tito de dos millones de colones que

El Representante don Claudio el Poder Ejecutivo solicite contribuciones de los vecindarios que ne cesiten cañerias y que van a beneficiarse con esta ley.

> El Diputado León Herrera, advir tiendo que le dará el voto al dictamen, hizo algunos reparos al dictamen en cuanto al fondo de Cañerias que se va a crear y los recursos que él propuso y que la Comisión desestimó.

El Diputado Rivera, miembro de de soborno a algún diputado. el proyecto del Diputado León He· la Comisión de Hacienda, expresó rrera para construcción de carre que lo más pertinente sería votar teras. La Comisión aconseja al Con· el dictamen y dejar para la discugreso dedicar 0,25 del precio de sión las modificaciones del Sr. León

> Unanimemente se aprobó en primer debate la Ley de Cañerías.

Se leyó una nota mandada al el Estado dedicará a construir to- Congreso por el Representante de das las cañerías que necesite el país. la United y su Abogado, Lic. Gón. También aconseja la Comisión que . gora, en que protesta de las decla-

Renuncia de la Directora de la Maternidad

El Sr. Ministro de Beneficencia no debe poner oído al cúmulo de intrigas y malquerencias que se han desarrollado alrededor de la perso na de doña Sara vda. de Vargas, Directora de la Maternidad. Su al· ta competencia está reconocida por los Doctores Rojas, Grillo, Segreda Pacheco verdaderos entendidos en generología.

Esa profesional debe conservarse en su puesto y desechar toda suerte de intrigas.

A la Virgen del Carmen

Damos infinitas gracias a la Virgen del Carmen por el favor concedido por la curación a nuestra hija Araceli de un tumor que tenia en la Cabeza.

Francisco Ques da y Felicidad Matamoros de Quesada. Palmares, enero de 1927.

raciones hechas sobre intentonas

Dicen en la nota los Sres, Marsch y Góngora que es falso y calum' nioso el cargo y que se alegran de que una honorable Comisión del Congreso vaya a hacer la corres' pondiente investigación.

Se conoció del dictamen de la Comisión de Educación, sobre un reclamo que hace el Lic. don José Vargas Montero, por una biblioteca católica vendida al Estado por el Sr. Vargas Montero. Se votó en primer debate.

Nuevo puente en el Guanacaste que se terminará este verano

cabo en el Paso de Las Trancas, sobre el Tempisque los trabajos para la erección del gran puente de hierro de 84 metros de luz en su areo central.

La obra la ha contratado el Ingeniero Mr. Jones por la suma de

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las veinte horas en el Parque Morazán

Marcha. Gounod. 29=El Barbero de Sevilla. Ober-

1º-La Reina de Saba. Gran

tura. Rossini. 39-Triunfo del Amor. Intermezzo.

Fonseca. tasía. Lecocq.

59=La Housarde. Vals. Ganne.

El Director, ROBERTO CANTILLANO

Nota.—Se avisa al público que será el último concierto que dará la Banda Militar de San José mien tras termina la vacación que durará

Con toda actividad se llevan a 135.000 colones de los quales ya se ha adelantado una parte.

Primero se está armando un puente provisional de madera para levantar luego el puente formal.

Actualmente hay mucho trabajo para estas obras y los fleteros están ganando mucho con el trasporte del materiai de hierro.

Se cree que antes de que vengan las fuertes lluvias de este año pueda ya utilizarse el puente que servirá como una llave mágica para unir los cantones del Guanacaste de la parte Norte y de la parte Sur.

El puente, a diferencia de los demás llevará el piso de concreto, pues se ha probado que los pisos de madera se dañan mucho y el 49-El Corazón y la Mano. Fan- cambio constante marca una fuerte salida para la Dirección de Cami-

> Los aproches del puente ya se están construyendo de puro hormi-

El valor original de esta construcción es como de 80.000 dólares y ningún gasto mejor se ha heche en provecho de la vasta provincia de Guanacaste.

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continua

No sabemos cuándo ni dónde se va a encender la mecha que convertirá en hogera toda la Nación, justamente indignada contra los que están al frente del gobierno. ¿Por qué habriamos de querer nosotros que se derramase sangre? por el contrario, los que anhelamos que haya paz, que haya orden y que se respete el sufragio, claro está que somos las mayorías. No queremos ver que un insignificante puñado de extranjeros nacionalizados pretendan imponeruos, no la bota fuerte del militar, sino la del sicario, del asesino de obreros, de ferrocarrileros, del asesino de los alcoholeres; del que con el pretexto del estado seco asesinó, robando después a sus infortunadas víctimas».

El orador, al terminar, fué estruendosamente ovacionado; y así quedó recogido, unanimemente, por el Partido Nacional Cooperatista, el guante que en repetidas ocasiones le había arrojado la jauría ensoberbecida del Candidato Rojo.

Muy en breve, pues, se verá la agonizante Patria Mexicana en vuelta en otra nueva y sangrienta guerra fratricida.

¿Y todo, por qué..... Por el capricho infame de encumbrar a la Presidencia de la República al hombre funesto y sin ideales, que no tardaría en devorar a la nación con la turba de fetiches, que lo rodea: voraces, insaciables, desordenados y crueles, esclavos como él, de una concupiscencia criminal.

¡La terrible catástrofe se aproxima!

¿Será, por ventura, el suicidio de la barbarie que con ayuda del vecino, ha imperado en México, por espacio de tantos años.....? ¡El tiempo lo dirá!

Simultáneamente, estalló la revolución en Veracruz y Jalisco. Los Genera.

les Guadalupe Sánchez y Enrique Estrada desconocen a Obregón ypro claman a Don Adolfo de la Huerta

Como consecuencia del éxito extraordinario que obtuvo la Convención del Partido Nacional Cooperatista, los partidarios del Gral. Calles extremaron contra don Adolfo de la Huerta y sus correligionarios, los procedimientos de terror, declarándolos fuera de la ley, sin que las autoridades les otorgaran ningunas garantías.

Con gran escándalo de lasociedad, fué descubierto un complot fraguado, nada menos que por el Gral. Arnulfo R. Gémez Jefe de Operaciones del Valle de México, pare asesinar en masa a los diputados cooperatistas, y muy especialmente al «leader» Jorge Prieto Laurenz.

Tan criminal atentado fracasó, debido a la denuncia que con toda oportunidad hicieron los Capitanes Goberto Margaín y Adelaido Cruz, asegurando, bajo su firma, que se les había comisionado para dar muerte a los diputados del bloque delahuertista; agregando que la comisión les había sido dada por el Capitán Francisco Vizcarra, deorden del Gral. Arnulfo R. Gómez, y que los encargades de señalar a las víctimas fueron los diputados Luis N. Morones y Manlio Fabio Altamirano.

Nunca la historia de los países civilizados ha consignado en sus páginas la premeditación de un crimen político que resulte siquiera debilmente comparable, al que en pleno Siglo XX se iba a consumar, aceso inspirado por el mismo candidato roji-negro.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

para que vea Ud. como consuela y ayuda a la dueña de casa una dosis de CAFIASPIRINA tomada a tiempo. Alivia cualquier dolor, devuelve el bienestar y NO AFECTA EL CORAZÓN NI LOS RIÑONES Mo alvide ver a mama i es un encanto!

Don Cleto en Cartago y don Carlos María en Turrirlba

Se mueven los candidatos ahora que hay verano

El partido nacionalista organizó su reunión en Cartago; se hize a las 16 horas en la oficina del Lic. don Arturo Volio.

Se calculó la asistencia en 175 invitados.

Por su parte el jimenismo organizó su meeting en Turrialba donde asistió el jefe de acción don Carlos María Jiménez.

Ambas renciones estuvieron muy ordenadas y hubo abundancia de discursos.

Ahora se anuncia la visita de don Cleto a Puntarenas.

LA CIENCIA DESCUBRE OTRA VIRTUD DEL LIMON

Un método nuevo que acabará con ciestos sistemas anticuados.

Hubo una época en que el escorbuto hizo estragos entre los marinos. Nadie conocía la causa de aquella rara enfermedad. Lo único que dió recultado cuando se trató de combatirla fué el limón. Pero tampoco nadie sabía porqué. Sólo hasta hace pocos años vino a resolverse el enigma con el descubrimiento de las "vitáminas". Se comprobó entonces que el escorbuto no era sino una carencia de ellas y que el limón lo ura porque las posee en abundancia.

l'arece que ahora el limón vuelve a venir en socorro de la humanidad, pero también de una manera enigmática: en efecto, durante las horribles epidemias de grippe que azotaron al mundo últimamente, se observó que el limón era un auxiliar terapéutico eficacísimo, sobre todo si se usaba en combinación con la aspirina y sus compuestos (especialmente una preparación de la Casa Bayer, llamada FENASPIRINA). Aún no se sabe de modo exacto cómo obra el limón en estos casos, pero su valor curativo es indudable. En los Estados Unidos, médicos tan eminentes como el Dr. Copeland, aconseja ya para cortar los resfriados un tratamiento enteramente a base de limón; pero parece que lo que está dando los mejores resultados es el "Método Bayer" que consiste en tomar al acostarse dos tabletas de FENASPIRINA y una limonada caliente. Así se combina la admirable acción del remedio que salvó más vidas durante la grippe, con el efecto del limón. Según quienes lo han usado, este nuevo método es verdaderamente admirable y tiene la inmensa ventaja de no descomponer el estómago como las preparaciones laxantes anticuadas, ni causar atontamiento como la quinina.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de Paris

De la Facultad de Medicina de Paris

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

Una carta sobre la situación de Méjico

Acaba de llegarnos; es del todo fidedigna y de ella, ya que no nos es posible copiarla toda, trasladamos las ideas más principales que son en sustancia las siguientes:

«El gobierno de Calles continúa dando noticias falsas a todos los países extranjeros diciendo que no ataca a los católicos y que deja a todos en plena libertad de conciencia: Lo cierto es, que cada día que pasa arrecian las atrocidades de la encarnizada persecución contra los católicos.

Propala que lo único que hay es, la rebeldía de los curas contra las leyes de la nación; La verdad es, que las leyes a que se refiere son no sólo antihumanas, sino anticonstitucionales, pues no han sido aprobadas todavía por las Cámaras.

De los católicos ya han perecido muchos en sólo un mes, así
dentro de la capital, como en
muchas otras ciudades de la Republica, por haber defendido valientemente sus iglesias.

Sólo en la ciudad de Guadalajara murieron cerca de cien personas, las cuales fueron asesinadas de la manera más vil y cobarde.

Para que no se supieran en el extranjero los canallescos desmanes del Gobierno, se ha abolido

Acaba de llegarnos; es del en absoluto la libertad de la prendo fidedigna y de ella, ya que sa.

> Muchos elementos anticatólicos norteamericanos, están apoyando muchísimo al Presidente en su labor de persecución».

> A estas significativas frases, entresacadas de la carta antes aludida, podríamos poner por vía de epifonema, estas otras con que terminaba un artículo, sobre los asuntos de Méjico, la revista World de Nueva York: «Esta ha sido siempre la táctica de todos los perseguidores desde los emperadores romanos: echar a los perseguidos la culpa de imaginarios crímenes para apartar de sí mismos la reprobación e indignación que sus tiránicos procederes causan en los corazones generosos».

«Los Hechos», León Nic.

FRESCA

MARCA NIDO

ACABA DE LLEGAR A

"EL AGUILA DE ODO"

"EL AGUILA DE ORO"
PUJOL HNOS. - TELEFONO 739

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Cultos en honor del Milagroso Niño Jesús de Praga que tendrán lugar en la Iglesia de Nuestra Sra. del Carmen

Jueves 27, Viernes 28 y Sábado 29, triduo con Misas a las 6 1/2 a. m. y Rosario a las 19 hs.

Domingo 30: Procesión, de niños especialmente, con la Santa Imagen alrededor de la Iglesia a las 8 a.m. y seguidamente Misa solemne con sesmón.

Se suplica la mayor asistencia de niños a la Procesión, para quienes el Divino Infante tiene gran predilección.

M. ZUÑIGA V.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL DE CARLOS FEDERSPIEL & Cº

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, cupones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armoniums y una gran variedad de artículos para el culto.—VINO DE CONSAGRAR, seco y dulce.

Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

LA PROVEEDORA

Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

PARA LAS VACACIONES

Pase sus ratos de reposo leyendo, que es la mejor distracción Tenemos un surtido completo de obras de todas clases a su disposición

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Las órdenes por correo merecen especial atención

ALMAMAQUE LINES-1927 INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

Socialismo militante y socialismo cristiano

La Libertad y el Trabajo

Y esa libertad que el mundo laica proclama como fruto de la Revolución, no es hija suya, no, es hija de la doctrina de Jesús que emancipó todos los espíritus y todos los hombres de la mezquina y ruin tutela de los poderosos y de los grandes; la Iglesia fué pues la GRAN LIBERTADORA, pese al actual socialismo, ella fué la que dió alas a su pensamiento

Y al proclamar la libertad como esencia de su espíritu renovador, enseñó también la fraternidad y el amor, la justicia y la caridad; dignificó el trabajo, que ya no fué solo carga de burros y de parias; sino honrada labor de todos los hombres robustos y sanos, yel trabajo, elevado a la categoría de un santo deber y de un hermoso precepto, ya no avergonzó a los grandesní a los ricos, fué la dulce mortificación del cuerpo, fué el hermoso distraer de la imaginación; y yendo lejos en esta exaltación del trabajo sus apóstoles, como San Pablo decian: «no debe comer el que dad. no trabaja» y otro fué más lejos, al decir «No es cristiano quien no trabaja» y más tarde San Alfonso, idealizándolo, agrega en mistica frase, hija de su piedad, «el trabajo es la más grata oración a Dios». Y no podía ser de otro modo, porque en el trabajo modesto y duro del obrero nació y se crió aquel Maestro Sublime; junto al banco del carpintero recibió de su Padre la esencia de toda su divinidad y de su gloriosa misión.

tificó el trabajo en todos los tiempos, y uno de sus doctores dice «Es ladrón el que no trabaja», hasta alli fué culto por el trabajo.

Esa es la altura moral a que ha llegado el trabajo por medio del cristianismo; véase la historia, y entonces se comprenderá mejor la evolución de que ha sido objeto el obrero; ella nos dirá de ese proceso bienhechor que ha sufrido el proletariado humilde y miserable; de aquellos tiemposa nuestros dias;

trabajador, no era otra cosa que victima del ultrajante poder de sus señores y carne indefensa de todas sus perversas y bajas pasiones.

Y qué decir de la mujer, que fué madre de verdad hasta que vino el cristianismo, hasta que un Dios en la Cruz le dió su legitimo derecho de amamantar, de criar y de amar al hijo de sus entrañas; de ser esposa, de ser compañera; igual o superior a su marido, reinvindicada y ensalzada y engran decida por los vínculos del amor que predicó aquel Maestro Eterno que la hizo objeto, de sus ternuras y de sus alabanzas.

Si, este inmaculado socialismo, de Jesús, fruto desu sabiduría y de su amor a la humanidad, fue quien reconcilió todos los pueblos, elevando a una misma condición, origen y destino a todos los hombres; destruyendo todos los viejos privilegios, ahogando todas las castas, derrumbando todas las religiones paganas y proclamando el amor, la igualdad, la fraternidad y la justicia como verdades supremas, como vinculos sagrados de la Humani-

Muy largo sería hablar de todas las conquistas de caracter social alcanzadas por el influjo de la I- sumisión. glesia, que con alteza de miras y ciñendose en todo al espíritu del Evangelio ha logrado esta enorme civilización; portentoso fruto de la

la explosión fulminante del odio, ni con la acometida feroz de las armas fratricidas como la humani-La Iglesia cantó, exaltó y san- dad alcanzará su dicha, su feliz Arcandia de riquezas y de ensuenes. No, bien nos comprueba la historia el fracaso absoluto de los dogmas proclamados a sangre y fuego, por el jacobinismo de la revolución francesa, que ha sido el más grande y trágico de los incendios; y también el más estéril de los sacrificios; y es porque la violencia y el odio nada construyen; y lo que en la hora de la locura levanta sobre sus hombros la revolución, sucumbe como débil pues al nacer el cristianismo, el paja ante el más leve racioncínio

de la lógica, de la justicia y de la verdad.

Qué es lo que contemplamos en la desgraciada Rusia? mendingante y hambrienta, descuartizada como el corderiilo en el matadero, bañada en la sangre de millones de victimas y en las lágrimas de todas las miserias, hundida en ese tenebroso caos del sovietismo, como un nuevo ensayo de la soñada Sociedad Futura, adonde la condujeron, inerme, los hombres del partido rojo, los teorizantes políticos, los falsos apóstoles y los traficantes del dolor ajeno, que ellos con diabólica inteligencia saben convertir en mercancia?

Qué es Rusia? Un inmenso campo de ruinas, de miserias, de do-

Pobre Rusia, su dolor merece la más grande y sublime elegía; ya habrá un poeta del futuro que la cante; así exangüe, triste, pobre, desangrada; en la más horrible descomposición y víctima de ese "fantasma rojo, exótico y bárbaro que pugna por enseñorearse del mundo", pasando como un ciclón arrollador sobre las ruinas de todas las cosas y sobre el cadáver de todos los que no le profesen

Y para confirmar estas que parecen duras frases, basta tan solo trascribir unas pocas cifras de las que apunta en su muy interesante egregia y prolifica labor de sus es- libro Lo que he |visto en Moscus fuerzos en el correr de XX siglos. el escritor francés Henri Beraud. No es pues, con la matanza, con que con elocuencia recia combate aquel horrible régimen de verdadero terror, impuesto por los rojos sobre la infeliz Rusia que se ahoga en la sangre de algo más de dos millones de víctimas que la rabia

bolcheki ha sacrificado y entre las que se cuentan los asesinatos de 28 Obispos, 1219 sacerdotes, 6000 maestros de escuela, 9000 médicos, 54000 oficiales, 26.0000 soldados, 70000 policías, 12.920 propietarios, 355250 intelectuales y hombres de estudio, 193200 obreros, y 815100 humildes agricultores y gentes del pueblo.

Mucho olvidan los hombres que sobre todas estas efimeras victorias de la fuerza y del orgullo, de la ambición y del odio están, como dice un distinguido escritor, «las victorias del sentimiento y del espiritu, las conquistas dellamor, que se traducen en bienestar pare los desheredados de la vida, en alegría para los humildes, en paz y seguridad para los que riegan la tierra con el sudor de su frente».

Ese ha sido el proceso de la evolución cristíana, dicha de un modo breve y rapidisimo; pero en esta hora, que son otros los peligros que amenazan a la Iglesia Católica en sus íntimas relaciones con el pueblo, podemos decir con toda claridad, que ninguna escuela. práctica o doctrinal, posee un acervo tan grande de principios y teorías económico sociales "tan precisos, lógicos, trascendentes y eficaces como los establecidos por el catolicismo", y de los que pueden dar fe las instituciones cristianas y católicas de Bélgica, Alemania, Francia y España, en el viejo Continente; Chile, Brasil, Argentina y Estados Unidos en América, en donde las clases trabajadoras han encontrado toda clase de medios prácticos y efectivos para su dicha y holganza; gracias al espíritu de esa Democracia Cristiana que el genio de León XIII, el Pontífice de los Obreros, proclamó en sus cuatro monumentales Enciclicas, que por si solas

podrian ser el pedestal de su immortalidad: Libertas, De Conditioné Opificum, Rerum Novarum y Grave de Comunem, que marcan el camino del porvenir renovando todas las cosas, tal es la profunda inspiración de aquellos documentos "que iluminan lo presente y alumbran el mañana de la Sociedad". conduciéndola a una efectiva reconstrucción, más en armonía con los avances y exigencias de la época; preparando a la vez la solidaridad de todas las clases. mediante el espíritu cristiano vertido en una sabia legislación obrera y señalando también a los católicos del mundo, cuál ha de ser en adelante el espíritu que aliente sus esfuerzos, el objeto principal, más noble y más generoso de toda nueva labor católica dentro de los diferentes aspectos de la actividad social, agrega el ilustre Toniolo, lleno de fe.

Ya intentaremos en otra ocasión escribir algo sobre todo lo que significa para las clases humildes del trabajo, esta proclamada Democracia Cristiana, en cuyo seno ha do resolverse de manera definitiva y práctica el palpitante problema. «porque el catolicismo es la gran escuela del respeto», dice Guizot y las sociedades para existir necesitan constituirse a base de respeto mutuo y de moralidad; esa es la clave de su diega.

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnifica cons trucción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado. - Victor J. Zuniga

Liroleum para aaguares. A.fcm bras linoleum para pisos.

"eredia. TIENDA BENAVIDES

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMARENO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

Esquina Noroeste Mercado-SAN JOSE

VICTOR MANUEL HIDALGO

LA COPA BLANCA





Marca y nombres registrados CARTAGO

Departamento de Ferretería

HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.-Hierro para forro de casas roca y

ACERO en barras, carbon Cock, hierro liso negro

VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y palas.

> CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, sillas de Sarchí, pinturas Alabastini, etc.

CATRES americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas. MATERIAL DE CAÑERIA, tubos, codos, niples, varios tamaños y gruesos. Maletas para viaje, varios tamaños, a precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, jueges pera niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña, tres tamaños, precios de ocasión. MATERIAL PARA CLOACAS belgas, tubos, codos, sifones, tees "Y" etc. INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo, diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud. TARROS para leche, de 40 litros. Hierro enlosado, Fiambreros. ABARROTES en general. Material de barro Belga para cloacas. GRAN FABRICAte casé molido y fabricación de fideos. SILLAS DE VI NA, color de caoba.

Casa establecida en 1893 - Teléfono No. 11 RIVERA & CIA.

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto quen estado.

Informarán en esta oficina.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredla, TIENDA BENAVIDES

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legitimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del higa do, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito. DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CAR-BONIY C? Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

ORNAMENTOS DE IGLESIA

Y OTROS

OBJETOS PARA EL CULTO

acaba de recibir un nuevo gran surtido la

Librería Lehmann (SAUTER & Cº)

ENVIO

La noche del sábado 22 en el Teatro Nacional

placer espiritual, de deleites exqui- na M. de Caballero, que con su voz sitos.

Fué un momento, fugaz, muy fugaz, pues que los ratos de felicidad pasan con la rapidez del rayo, como si una fuerza mágica nos dijera a cada paso que nuestro patrimonio es el DOLOR.

Y el dolor, ¡¡oh dolor bendito!! con qué resignación ha pasado tus horas lentas y amargas, recibido tus lecciones sabias y santas y tus sentencias inexorables.

Y por eso es por lo que, cuando se presenta ante nosotros una mujer lla de su encanto nos acerca a Dios. bella, culta, distinguida, una artis

Santoral

Miercoles 26 .- Nuestra Señora de Belén. San Policarpo, obispo, y santas Paula y Matilde, reina.

SANTA PAULA, VIUDA

Nació en Roma el 5 de Mayo del 347, de familia noble y poderosa. Crióse con regalo. En edad competente se casó con Torcuato. Muerto su marido, se ofreció a Dios por completo, y para ejecutarlo repartió a los pobres casi todas sus inmensas riquezas, y con sola su hija Eustaquia se embarcó para Tierra Santa. Ya en Jerusa: lén, vivió en Belén tres años en pobrísima habitación, hasta que construyó una casa-hospedaje para los peregrinos y un monasterio de virgeues consagradas a Dios. Practicó con heroismo todas las virtudes, y demostró una prudencia y discreción en el gobierno que fué el asombro de su sexo. Su cama era el duro suelo, y sus ayunos llegaban hasta no beber un po co de vino en las enfermedades. Asis: tida por su hija Eustaquia. y auxiliada y consolada por San Jeró nimo en su última enfermedad, después de recibir los Santos Sa. cramentos con fervor, santiguán dose entregó su espiritu al Criador el 26 de Enero del año 404. Varios obispos llevaron en hombros el cadáver de Santa Paula a la sepultura contigua al establo donde nació el Redenter.

regreso en Habana (Cuba).

tarde, via Kingston.

..... Fué una noche de arte, de ta delicada y gentil como doña Tidulce, melodiosa. argentina, llena de los más puros encantos y sublimes inspiraciones; que sabe impresionar y comunicar a los que, como nosotros, ebrios de emoción, se dientos de placer espiritual llega: mos a sus plantas a mendigar ese pan divino del espíritu, LA MUSI. CA aun en la plenitud de nuestro más profundo y acerbo dolor, sentimos que, cual generoso lenitivo a livia nuestra herida, que calma nuestra pena y que con la maravi-

Yo, con devoción y respeto, salu· do a la distinguida dama chilena, a la artista delicada que contemplé y miré extansiado desde mi butaca en el Teatro Nacional.

MAB.

ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz. café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo. JOSEFINO CARVAJAL

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Bo tica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier, Enten. derse con doña Amelia Rejas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 0.74 Grano de Oro

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes Fórmulas e instrucciones. Circu-

P. C. Coll

United Fruit Company

Servicio de vapores

nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES,

que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto

los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de

Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cris-

viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para

llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la

entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los

Jueves en la mañana y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala, de

venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927. hasta

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO,

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a

Box 25. Station C. New York, N. Y.-U. S. A.

M. M. MARSH,

Administrader

Notas de la capital

ARREGLO DE CHAFLANES

En todas las plazas y parques donde la situación lo permite, la Comisión Vial está trazando y ejecutando chaflanes a fin de dar mejor paso a los automóviles.

Acábase de concluír el chaflán de la Plaza de la Dolorosa v está semana quedará terminado el segun' do de la plaza de la Artillería.

COGIDA DE PERROS

Otra vez volvemos a hacer cam. paña para la cogida de perros en esta ciudad.

Estamos saburridos de ver tanto can dando espectáculos indecentes que ya es tiempo de terminar.

De seguro el Dr. Zeledón Alvarado podrá considerar ahora un mejor método para destruírlos, pues los perros además de asquerosos, son un peligro para la propagación de las enfermedades contagiosas.

EL CREMATORIO

Los hornos para destruir basuras en esta capital, se han estrenado ya, marcando con ello un progre so para el país y de modo especial para la ciudad.

Ahora es un hecho que la disminución de moscas se sienta, pues no se echarán las basuras como an tes sobre las huertas y granjas cercanas a la capital para favorecer los criaderos de moscas y zancudos.

Esta obra cuesta al rededor de \$80,000 y las partes principales del horno fueron fundidas aquí por hábiles operarios de Obras Públicas. Allí se producirá una gran can. tídad de cenizas que serán un beneficio para los agricultores.

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa cumo la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Înc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

El Informe Anual del Gobernador

El señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, ha recibido el siguiente informe:

En acatamiento a lo dispuesto por el artículo 72 de la Ley Orgánica Municipal, tengo el honor de daros cuenta de los actos ejecutados en las dependencias de mi Gobernación durante el año de 1926.

Fué mi mayor anhelo al viajar por los países más adelantados de Europa, impresionarme sobre aquellas obras de mayor adelanto factibles de implantar en esta ciudad y que puedan servir de ejemplo a las otras del país y así tengo en gestación algunos proyectos, entre ellos el de pavimentación de calles que ya conocéis.

ORDEN PUBLICO.-Finalizó el proceso electoral para la renovación de las Municipalidades, sin que hubiera ningún hecho de censura, pues el civismo de nuestro pueblo. alcanza cada día mayor empuje, dando muestras de cultura e interés por el bienestar de las localidades. Cada ciudadano con sus miras puestas en el mejor porvenir escogió aquellos elementos más preparados y sin distinciones a colores políticos, los eligió para formar la Municipalidad de cada cantón, según se desprende de los informes rendidos por cada Jefe Político.

CANTON CENTRAL .- La Mu' nicipalidad anterior, trabajó con ahinco y tesón en Peneficio de la ciudad, en colaboración de las Comisiones Técnicas, del Inspector

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 -Teléfono N 490

E-----

Don Nicolas Jiménez está enfermo de mucho cuidado

Informamos a buestra sociedad que el caballero don Nicolás Jimé. nez se encuentra de mucho cuida. do en su salud.

Antenoche se acostó bien, pero súbitamente enfermó en la madru-

A esas horas fué llamado el Dr. Grillo, quien lo atendió.

El estado del estimable 'enfermo es de sumo cuidado, deseando noso. tros su mejoría.

General de Hacienda Municipal y Tesorero Auxiliaz, cuya cooperación es digna de alabanza.

Tengo fundadas esperanzas de que en este año nuevo, las Comisiones Técnicas en concordia con la nueva Municipalidad y con el decidido apoyo de las autoridades superiores, han de desarrollar los tres magnos problemas que son vida efectiva para la ciudad, cuales son el agua, las calles y la higiene.

Después consignaremos otros extremos de este documento que prue. ban la eficiente y nutrida labor que se hace en las Oficinas Municiqa les y en la Gobernación.

Notas varias

El Resguardo de Hacienda cap. turó en el Alto de la Palma de Puriscal un fábrica clandestina pa' ra la elaboración de licor.

La Comisión de Fiestas en Las Juntas de Guanacaste 'ha abierto una licitación para la música que debe amenizar los jolgorios.

La reconstrucción del Palacio Mu nicipal de Alajuela ha finalizado, encontrándose alojadas ya en él to das las sficinas públicas.

Una comisión de importantes ve cinos limonenses estuvo en esta capital a conferenciar con el S. Pre sidente de la República sobre el importante asunto de reforma de la cañería de ese puerto.

La Northen Ralwaay obsequió a la Escuela Salesiana de Cartago un torno para trabajar en acero.

Algunos vecinos de Villa Colón han solicitado del Supremo gobier no sea reparado debidamente el e dificia escolar que se encuentra en estado ruinoso.

La Sociedad Española de Bene' ficencia nombró el domingo nueva Directiva.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sa bana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A

LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

REFRESCOS

los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

Noviembre de 1926.

tóbal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Nneva Orleans, vía Tela y Habara.

TRAUBE

CERVEZA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.